

LA MORT DE JEAN LOISEAU

Bien connu des pédestriens et familiers de la forêt, Jean LOISEAU est mort le 17 Janvier 1982 à Compiègne, à l'âge de 85 ans. Il restera dans les annales du tourisme Fontainebleaudien au nombre de ceux qui ont œuvré le plus efficacement à son essor et à la diffusion de ses richesses.

Né en 1896, de sa profession architecte, c'est lui qui «découvrit» les Trois-Pignons en 1920 et qui créa voici 45 ans le terme de «Massif de Fontainebleau» universellement utilisé et consacré par l'administration.

Historien, archéologue, naturaliste de terrain et polyvalent (il fut Président de l'Association des Naturalistes), animateur de groupes de Jeunes (les Compagnons-voyageurs), il est l'auteur d'un ouvrage célèbre dans le monde des loisirs de plein air, entre les mains de tous nos collègues : «Le Massif de Fontainebleau», véritable somme des connaissances scientifiques, touristiques, documentaires relatives à Fontainebleau, qui connut quatre rééditions depuis 1935, une diffusion considérable pendant plus de 40 ans et qui reste pour longtemps, avec les 500 pages de sa dernière édition (1970), l'encyclopédie de nature essentielle sur la région.

Protecteur inconditionnel de nos sites, Jean LOISEAU fut à l'origine, en 1942, du classement des Trois-Pignons et de son rattachement à la forêt domaniale. Découvreur infatigable de sites, il a publié une vingtaine d'ouvrages d'initiation sur la forêt, les arbres, les orchidées, les champignons ; des monographies de nature sur l'Ile-de-France, Compiègne,

les Ardennes, le Morvan, la Corse, tous illustrés de dessins de l'auteur.

Jean LOISEAU, qui a été inhumé au cimetière de Pantin le 21 Janvier, restera celui des vulgarisateurs sérieux de la nature qui a élargi la Forêt de Fontainebleau à la dimension d'une province.

P.D.